

El Estado de la Seguridad Alimentaria y la Nutrición en el Mundo 2024 (SOFI) Evento Especial: Financiamiento para poner fin al hambre, la inseguridad alimentaria y la malnutrición en todas sus formas, en el marco del Foro Político de Alto Nivel (HLPF), a realizarse el 15 de julio de 2024

Palabras de apertura de la Embajadora Paula Narváez Ojeda, Presidenta del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas Grabación de mensaje en video en el UNTV Studio, **3 de julio a las 3:30pm** 

Excelencias, Distinguidos delegados, Señoras y señores,

Es un placer darles la bienvenida al Evento Especial de la edición 2024 del informe "El Estado de la Seguridad Alimentaria y la Nutrición en el Mundo". Lamentablemente, no puedo estar presente hoy, sin embargo, quiero expresar mi profundo agradecimiento a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y a las agencias coautoras: el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), por la publicación de este informe tan urgente y necesario.

El financiamiento para el desarrollo y la seguridad alimentaria han sido temas de gran importancia durante mi mandato como Presidenta del ECOSOC, por lo que es sumamente oportuno presentar este informe durante el Foro Político de Alto Nivel (HLPF). Este documento lleno de información valiosa, es el fruto de una exitosa colaboración entre las agencias de las Naciones Unidas.

Señoras y señores,

Hoy se discutirán los importantes resultados y recomendaciones del informe de 2024 sobre el financiamiento para poner fin al hambre, la inseguridad alimentaria y la malnutrición en todas sus formas. Aunque se han logrado algunos avances en la consecución de estos objetivos, el mundo aún se encuentra a una distancia

considerable para alcanzar la meta de lograr un mundo libre de hambre y malnutrición para el año 2030.

Actualmente, enfrentamos múltiples desafíos en materia de nutrición, particularmente debido a la intensificación de los principales factores que causan la inseguridad alimentaria, específicamente los conflictos, los fenómenos climáticos extremos y dificultades económicas. Esto se agrava por la inaccesibilidad a dietas saludables, los entornos alimentarios poco saludables y la alta y persistente desigualdad, aumentando significativamente la cantidad de personas que sufren de hambre e inseguridad alimentaria.

Estamos ante un escenario alarmante que requiere una respuesta urgente y coordinada para cumplir con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 2 sobre "Hambre Cero", justamente uno de los ODS en revisión durante este Foro Político de Alto Nivel. Esta respuesta debe ser sostenida por un financiamiento adecuado y equitativo, destinado a mitigar los efectos de estas crisis y promover entornos alimentarios más saludables y resilientes.

En ese sentido, el informe que hoy se presenta contribuirá a una mejor comprensión de los niveles actuales de financiación de las acciones que buscan mejorar la seguridad alimentaria, así como de la brecha de financiación que aún debe cerrarse. Además, sus conclusiones y recomendaciones son especialmente importantes para influir en las conversaciones previas a la Cumbre del Futuro de este año y la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo en 2025.

Debemos comprometernos a transformar nuestras palabras en acciones y nuestras aspiraciones en realidades, reconociendo que el acceso a la seguridad alimentaria no solo es un derecho humano básico, sino también un pilar esencial para el desarrollo sostenible y la estabilidad global. Invertir en soluciones innovadoras y sostenibles, desde la agricultura resiliente hasta las políticas de protección social, permitirá no solo alimentar a las generaciones presentes, sino también sentar las bases para un futuro más justo y equitativo para todos.

Espero colaborar con todos ustedes para avanzar en las recomendaciones de este informe y llevar a cabo el esfuerzo crítico de hacer del ODS 2 una realidad. Les deseo un evento exitoso y espero a escuchar los resultados de las discusiones.

Muchas gracias.